



Balai Pengembangan Talenta Indonesia
Pusat Prestasi Nasional
Sekretariat Jenderal
Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi

**Kampus
Merdeka**
INDONESIA JAYA

**MERDEKA
BELAJAR**



**PENDIDIKAN
TINGGI**

PEDOMAN

Kompetisi Mahasiswa
Nasional Bidang Ilmu
Bisnis, Manajemen,
dan Keuangan

FEB UNIMUS 2025



MERDEKA BERPRESTASI
Talenta Riset dan Inovasi Menginspirasi



Puspresnas
Pusat Prestasi Nasional

BPTI
Balai Pengembangan Talenta Indonesia



**MERDEKA
BELAJAR**

Kompetisi Mahasiswa Nasional Bidang Ilmu Bisnis, Manajemen, dan Keuangan (KBMK)

“Eksplorasi Peluang Produksi dan Konsumsi Bertanggungjawab serta Penerapan Ekonomi Sirkular Pada Era Industry 4.0 dan Society 5.0 Untuk Percepatan Transformasi Ekonomi Nasional yang Inklusif dan Berkelanjutan Dalam Kerangka Bidang Ilmu Bisnis, Manajemen dan Keuangan”

**BALAI PENGEMBANGAN TALENTA INDONESIA
PUSAT PRESTASI NASIONAL
KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET, DAN TEKNOLOGI**



A. Persyaratan dan Ketentuan Peserta LOMBA KBMK FEB UNIMUS 2025:

1. Peserta adalah mahasiswa program sarjana (S1) atau sarjana terapan Diploma Empat dan/atau Diploma Tiga yang terdaftar sebagai mahasiswa aktif Unimus.
2. Peserta berkelompok terdiri dari 2 (dua) sampai 3 (tiga) orang mahasiswa, salah satu anggota bertindak sebagai Ketua Kelompok. Kecuali untuk Kategori Penulisan Karya Tulis Ilmiah dengan maksimal 2 (dua) orang mahasiswa
3. Ketua Kelompok harus berasal dari program studi bisnis, ekonomi, manajemen, atau akuntansi, agribisnis.
4. Setiap peserta hanya diperbolehkan mengikuti 1 (satu) kategori kompetisi.
5. Setiap kelompok dapat terdiri dari anggota tim yang berasal dari program studi / departemen / jurusan yang berbeda di tingkat sarjana atau sarjana terapan.
6. Dilarang melakukan kecurangan dan plagiarisme.
7. Peserta diwajibkan menjunjung tinggi nilai-nilai sportivitas, etika dan integritas.
8. Peserta wajib mendaftarkan diri dan mengumpulkan paper/ makalah ke link dibawah ini :
<https://bit.ly/PendaftaranLombaKBMKFEBUnimus25>



Lampiran 1: Ketentuan Khusus Per Cabang Lomba

A. Cabang Lomba Perencanaan Bisnis

Deskripsi Lomba

- Bentuk submisi adalah Makalah.
Tugas: Kelompok mahasiswa mengerjakan sebuah ide bisnis dimana bisnis tersebut diharapkan dapat berkelanjutan melalui inovasi, ko-kreasi, dan pemanfaatan teknologi. Bisnis yang dipilih tidak hanya memiliki potensi keuntungan yang besar tetapi juga dapat digunakan sebagai sarana untuk persiapan “**Eksplorasi Peluang Produksi dan Konsumsi Bertanggungjawab serta Penerapan Ekonomi Sirkular Pada Era Industry 4.0 dan Society 5.0 Untuk Percepatan Transformasi Ekonomi Nasional yang Inklusif dan Berkelanjutan Dalam Kerangka Bidang Ilmu Bisnis, Manajemen dan Keuangan**”.
- Komponen yang diharapkan dapat disertakan adalah:
 - Analisis PESTEL yang mendetail dan mendalam (Aguilar, 1967)
 - Analisa *Business Model Canvas* (Osterwalder, 2013)
- Panjang Makalah terdiri dari maksimal 10 halaman dan maksimal Lampiran sejumlah 5 halaman. Dengan jenis huruf Times New Roman berukuran 12 dengan spasi 1.15.



Ketentuan Penilaian

Penyisihan: submisi makalah

Kriteria Penilaian	Nilai Maksimum
<p>PESTEL Analysis</p> <p>Jelaskan <i>opportunities</i> dan <i>threats</i> yang dihadapi oleh perusahaan yang anda rancang yg disebabkan oleh aspek Political, Economic, Social, Technological, Environmental, dan Legal.</p>	15
<p>Profil Pelanggan</p> <p>Jelaskan apa yang menjadi <i>Job, Pain</i> dan <i>Gain Customer</i> anda.</p>	15
<p>Produk dan Jasa</p> <p>Jelaskan solusi yang anda tawarkan terkait <i>Pain Reliever, Gain Creator</i> dan <i>Offerings</i> anda.</p>	15
<p>Rencana Operasional, Pemasaran, dan Organisasi</p> <ul style="list-style-type: none"> Jelaskan bagaimana operasional bisnis anda sehari-hari (misalnya alat yang digunakan, tenaga kerja yang diperlukan, proses produksinya, dll). Bagaimana anda akan memasarkan produk/jasa dari bisnis anda? (bagaimana <i>marketing strategy</i> bisnis anda) Siapa yang akan menjalankan bisnis anda? Pengalaman atau kompetensi apa yang diperlukan dari orang tersebut? Bagaimana struktur organisasi perusahaan anda? 	20
<p>Aspek Keuangan</p> <ul style="list-style-type: none"> Berapa banyak modal yang diperlukan untuk mewujudkan ide bisnis anda? Bagaimana anda mendapatkan modal tersebut? Bagaimana rencana keuangan bisnis anda? (misalnya perkiraan Rugi/Laba, arus kas, neraca, dll) Bagaimana rasio keuangan dari perusahaan anda (misalnya ROI, <i>Payback Period</i> dan BEP) 	20
<p>Aspek Inovasi dan Teknologi</p> <ul style="list-style-type: none"> Jelaskan elemen inovasi dari ide bisnis anda. Gambarkan dan jelaskan aspek teknologi dalam aktivitas atau inisiatif yang akan digunakan di perusahaan anda. 	10
<p>Aspek Kesesuaian dengan Tema</p> <p>Kesesuaian submisi dengan Tema KBMK.</p>	5
TOTAL	100

B. Cabang Lomba Riset Investasi

Deskripsi Lomba dan Soal Studi Kasus

Perusahaan di bidang industri jamu dan farmasi mendapatkan angin segar pada masa pandemi, dan tetap mendapatkan posisi tawar yang baik pasca pandemi. Demikian juga dengan PT Industri Jamu dan Farmasi Sidomuncul, Tbk atau Sido Muncul (dengan emiten SIDO). Sido Muncul yang telah berada di posisi kuat dalam memproduksi jamu dan obat herbal modern senantiasa berupaya untuk melakukan praktik proses produksi yang bertanggung jawab. Seluruh produk Sido Muncul telah melalui rangkaian panjang inovasi, riset dan pengembangan, uji klinis serta proses produksi berbasis GMP (Good Manufacturing Practice), dengan kemasan dan cita rasa yang disesuaikan dengan gaya hidup milenial yang menyukai hal-hal yang serba praktis. Selain itu, isu keberlanjutan lingkungan maupun penerapan prinsip ekonomi sirkuler mulai menjadi perhatian Sido Muncul. Pada tahun 2022, Sido Muncul melakukan pendampingan berbasis ekonomi sirkuler di Desa Rempah Sambirata, dengan program pengembangan kapulaga dan produk olahan pisang disertai dengan peternakan kambing yang saling mendukung peningkatan ekonomi dan kesejahteraan bersama.

Selain itu, Sido Muncul mendapat Penghargaan Industri Hijau “Level 5” dari Kementerian Perindustrian di bulan November 2022. Sido Muncul juga mendapatkan penghargaan Indonesia’s SDGs Action Awards 2022, sebagai Pemenang Terbaik I, Kategori Pelaku Usaha Besar dari Badan Perencana Pembangunan Nasional.

Dalam Program Penilaian Peringkat Kinerja Perusahaan dalam Pengelolaan Lingkungan Hidup (PROPER), di bulan Desember 2022, Sido Muncul mendapat PROPER Emas dari Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan untuk ketiga yang kalinya.

Penanganan proses produksi yang bertanggungjawab dan penerapan ekonomi sirkuler di desa dampingan ini merupakan praktek perusahaan yang baik. Namun, apakah program dan bentuk tanggung jawab ini juga menunjukkan kinerja keuangan yang baik?

Anda diminta untuk melakukan analisis dan riset investasi atas emiten SIDO secara komprehensif untuk mendapatkan jawaban yang tepat.

- Bentuk submisi adalah Makalah
- Kelompok mahasiswa membuat laporan riset emiten SMDR, PT Samudera Indonesia Tbk. Kelompok peserta memberikan rekomendasi apakah saham tersebut *Buy*, *Sell* atau *Hold* dengan rasional menggunakan model valuasi saham menggunakan rujukan buku investasi, buku valuasi perusahaan, dan *best practices* (bukan permodelan ekonometrika-keuangan *historical transaction based*).
- Rekomendasi saham dapat dibandingkan dengan perusahaan terbuka sejenis di tingkat nasional, ASEAN, ataupun Indo Pasifik.
- Sudut pandang yang dilakukan harus pada perspektif analisis riset keuangan independen
- Panjang Makalah untuk seleksi terdiri dari maksimal 10 halaman (tidak termasuk lampiran, lampiran maksimal 5 halaman). Peserta dapat menggunakan *template equity investment report* yang dipublikasikan oleh berbagai perusahaan sekuritas di Indonesia

Ketentuan Penilaian

Penyisihan: submisi makalah

Kriteria Penilaian	Nilai Maksimum
Deksripsi Bisnis Mendeskripsikan proses bisnis, jenis industri dan kondisi internal perusahaan	<u>10</u>
Deksripsi Bisnis dan Analisis Ekonomi Global dan Lokal Menganalisis kondisi ekonomi global dan lokal yang terkait dengan tantangan bisnis perusahaan	10
Tinjauan Industri & Posisi Persaingan <ul style="list-style-type: none">● Menganalisis kondisi perusahaan dibanding perusahaan sejenis pada sektor industri/usaha yang sama● cukup sampai level Indonesia	10
Analisis Keuangan <ul style="list-style-type: none">● Melakukan analisis keuangan dengan standar ketentuan CFA● Analisis harus ringkas, tajam, tepat sasaran dan tidak bertele-tele	20
Valuasi <ul style="list-style-type: none">● Melakukan valuasi berdasarkan buku <i>valuation</i> oleh Damodaran● Teknik valuasi bisa beragam dengan justifikasi penentuan Teknik valuasi yang jelas	20
Risiko Investasi Menganalisis berbagai risiko investasi sesuai standar risiko investasi menurut CFA	10
Tata Kelola Perusahaan Memahami dan menganalisis bagaimana perusahaan melakukan tata kelola perusahaan yang baik	5
Analisis Keberlanjutan Memahami dan menganalisis laporan keberlanjutan	10
Aspek Kesesuaian dengan Tema Kesesuaian submisi dengan Tema KBMK	5
TOTAL	100

C. **Cabang Lomba Keuangan Audit Investigatif**

Deskripsi Lomba

- Bentuk submisi adalah Makalah
- Mahasiswa mengerjakan sebuah analisis audit investigatif atas kasus yang diberikan panitia. Mahasiswa bisa mengidentifikasi dan melakukan temuan lebih lanjut kasus-kasus yang terjadi saat ini.
- Panjang Makalah untuk seleksi terdiri dari maksimal 10 halaman (tidak termasuk lampiran). Dengan jenis huruf Times New Roman berukuran 12 dengan spasi 1.15.

Kasus Kompetisi Bidang Keuangan Audit Investigatif

Anda bekerja sebagai seorang auditor internal pada sebuah perusahaan nasional yang bergerak di bidang perbankan keuangan yang sedang melakukan audit keuangan pada sebuah cabang. Dalam pemeriksaan, perhatian anda terfokus pada sebuah transaksi pembelian asset yang dilakukan oleh divisi IT pada cabang tersebut.

Transaksi yang dilakukan terkait pembelian satu set harddrive untuk meningkatkan kapasitas penyimpanan data nasabah cabang tersebut. Nilai transaksi tersebut dianggap material, namun dalam bentang harga yang wajar. Sebagai sebuah perusahaan di bidang perbankan keuangan, maka sesuai pedoman perusahaan bahwa perusahaan hanya dapat menggunakan satu jenis produk yang dibuat sebuah perusahaan perangkat multinasional yang telah disertifikasi keamanannya. Akan tetapi pada voucher transaksi, alamat vendor yang mensuplai pembelian perangkat tersebut terletak di area yang dalam sepengetahuan Anda sebagai area residensial di sebuah daerah di luar Jakarta. Sedangkan perusahaan perangkat multinasional tersebut merupakan perusahaan yang Anda tahu hanya memiliki distributor utama di wilayah ibukota Jakarta Pusat dan tidak memiliki distributor eceran (retailer) di daerah lain.

1. Jelaskan secara detail teori dan langkah apa yang Anda lakukan dalam membuktikan ada atau tidak adanya kecurigaan Fraud dalam transaksi tersebut.
2. Kembangkan informasi tersebut menjadi lebih lengkap dan penting untuk dapat ditindaklanjuti dengan audit investigatif!
3. Dengan asumsi telah diperoleh data/informasi tambahan, susun hipotesisnya dan buat program auditnya!



Ketentuan Penilaian

Penyisihan: submisi makalah

Kriteria Penilaian	Nilai Maksimum
Aspek substansi pemahaman kasus	25
Aspek teknis audit keuangan & Investigatif	25
Aspek orisinalitas jawaban	30
Aspek presentasi	20
TOTAL	100

D. Cabang Lomba Penulisan Karya Tulis Ilmiah

Deskripsi Lomba

- Tugas: Lomba penulisan esai ilmiah dan/atau karya tulis ilmiah. Tema yang diangkat untuk lomba esai “*Eksplorasi Peluang Produksi dan Konsumsi Bertanggungjawab serta Penerapan Ekonomi Sirkular Pada Era Industry 4.0 dan Society 5.0 Untuk Percepatan Transformasi Ekonomi Nasional yang Inklusif dan Berkelanjutan Dalam Kerangka Bidang Ilmu Bisnis, Manajemen dan Keuangan*”.
- Tema ini sejalan dengan tujuan ke-12 dari 17 Agenda Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (Sustainable Development Goal) 2030 yaitu Produksi dan konsumsi yang bertanggung jawab, yang merupakan kunci untuk mempertahankan kehidupan generasi sekarang dan masa depan.
- Kita perlu mengubah kebiasaan konsumsi kita, dan mengalihkan pasokan energi ke sumber energi yang lebih berkelanjutan sebagai salah satu perubahan utama yang harus kita lakukan jika kita ingin mengurangi tingkat konsumsi. Demikian juga dengan produksi, kita perlu memikirkan ketika akan memproduksi sesuatu, apakah hasil produksi kita nanti akan bisa dimanfaatkan lagi dalam bentuk lain sehingga tidak ada yang sia-sia. Bagaimana kita dapat mendorong peningkatan tingkat komitmen dan kesadaran bahwa keberlanjutan harus menjadi inti dari praktik bisnis merupakan hal yang penting.
- Kemajuan ekonomi dan sosial selama satu abad terakhir disertai dengan degradasi lingkungan yang membahayakan sistem, yang menjadi sandaran pembangunan dan kelangsungan hidup kita di masa depan. Kita bisa memiliki dunia tempat semua orang mendapatkan segala hal yang dibutuhkan untuk hidup dan bertumbuh. Kita juga bisa mengonsumsi dengan cara yang lebih ramah bagi sumber daya alam agar anak cucu kita, dan anak cucu mereka kelak, bisa turut menikmatinya. Mencapai keinginan inilah yang menantang. Kita seharusnya bisa mengelola sumber daya alam dengan lebih efisien, punya cara lebih baik dalam membuang limbah beracun atau mengurangi limbah makanan per kapita hingga separuhnya. Atau menyadarkan perusahaan dan konsumen agar mendaur ulang limbahnya. Juga, membantu negara dengan tingkat konsumsi rendah untuk mulai menerapkan pola konsumsi yang bertanggung jawab
- Makalah esai **harus** menggunakan **Bahasa Indonesia** dengan minimum sebanyak 1.000 kata dan maksimal sebanyak 2.500 kata diluar Daftar Pustaka.



Ketentuan Penilaian

Penyisihan: submisi makalah

Kriteria Penilaian	Nilai Maksimum
Rumusan Masalah <ul style="list-style-type: none">• Definisi masalah dan isu utama yang menjadi topik utama essay.	25
Rumusan Analisis Skenario <ul style="list-style-type: none">• Ide inovasi dalam penyelesaian masalah• Metode analisis dan pengukuran skenario mengacu pada teori Aaker.• Kekuatan argument dan data yang diberikan.	35
Struktur Penulisan Makalah <ul style="list-style-type: none">• Makalah terdiri dari bagian Pendahuluan, Tinjauan Pustaka, Analisis Skenario, Kesimpulan.• Makalah dilengkapi dengan Daftar Pustaka dengan jumlah literatur minimal 10 referensi ilmiah.• Penulisan menggunakan kaidah preferensian dan kuotasi mengikuti kaidah APA (<i>American Psychological Association</i>).	25
Aspek Kesesuaian dengan Tema <ul style="list-style-type: none">• Kesesuaian submisi dengan Tema KBMK• Kesesuaian submisi dengan ketentuan jumlah kata	15
TOTAL	100

LAMPIRAN: COVER MAKALAH

JUDUL MAKALAH/PAPER
(KATEGORI LOMBA)

(Logo Universitas)

Oleh:

Ketua/ Prodi :
Anggota 1/ Prodi :
Anggota 2/ Prodi :

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SEMARANG
TAHUN 2025